



Janvier 2023

Retz'Actu

On vous donne la parole !



MEILLEURS VŒUX 2023 de la part de L'ASSOCIATION RETZ'ACTIVITES !

A vous toutes et tous ainsi qu'à vos proches tous nos meilleurs **vœux 2023** pour cette nouvelle année. Nous espérons qu'elle vous apportera le bonheur, la santé et la concrétisation des projets qui vous tiennent à cœur.

Le repas de Noël Solidaire sur le thème de la gourmandise.

De gauche à droite: Julie Gérard (Epicerie Solidaire), Marie Cécile Blondeau (Secours Catholique), Claude Gardon (Retz'activités), Mr Gentes (Maire de Corsept), Mme Peyssy (élue à la vie sociale de St Brevin).



Le repas de Noël a eu lieu le 15 décembre 2022 à Corsept. Tous les inscrits ont reçu un collier de fleurs à leur arrivée. Claude Gardon, notre président, a ouvert le repas avec les responsables des associations partenaires. Mr le Maire de Corsept a fait un discours de bienvenue dans sa commune ainsi que l'élue à la vie sociale de St Brevin. L'apéro d'accueil a été fait par le Secours Catholique et le CSC. Les retraités cuisiniers de Corsept, Jean-Yves et Pierre, aidés des bénévoles des 6 associations partenaires ont confectionné le plat et les entrées, les cuisiniers de Retz'activités de St Brevin, Frossay/St Père en Retz et Paimboeuf ont réalisé le dessert gourmand. La décoration de la salle et des tables, menus ont été réalisés par les bénévoles de Retz'activités et de l'Epicerie Solidaire brévinoise. Tout a été prévu pour passer un joyeux moment. Les animations ont été nombreuses comme le jeu collectif, le défilé de chapeaux, la danse en ligne, la zumba, la musique rythmée invitant les participants à danser. Le repas s'est terminé par l'arrivée du Père et de la Mère Noël pour la distribution de chocolats, avec le souhait de se retrouver la prochaine fois, à St Viaud cette fois!

Nicole C

La recette des financiers:

Ingrédients: Sucre 150 g, beurre 130 g, poudre d'amande 80 g, farine 50 g, 3 blancs d'œuf

Faire fondre le beurre et le laisser refroidir, mélanger le sucre, la farine et la poudre d'amandes, ajouter les blancs d'œufs montés en neige et mélanger, incorporer le beurre à la préparation. Préchauffer le four à 200°C, (thermostat 6-7). Verser la pâte dans des moules sans trop les remplir. faire cuire 15 à 20 minutes. Les financiers sont cuits lorsqu'ils ont une belle couleur dorée et qu'une lame insérée en ressort sèche.

Nicole

Le Repas de Noël solidaire a 20 ans!



La communauté Sud Estuaire

Dès 2003, année de sa création, Retz 'Activités a organisé un repas partagé entre ses membres durant la période précédant Noël dans ses locaux à Paimboeuf. Cette première eut lieu le même jour qu'un évènement proche, le lancement du Queen Mary 2. Les années suivantes d'autres communes sur notre territoire nous accueillirent. Il a pu se dérouler à partir de 2006 dans notre Maison à St Brévin. En 2013, la Fondation de France nous accorde un financement d'un Repas Solidaire à l'occasion de Noël. Nous associant alors à nos partenaires, nous avons ensemble pris des repas réunissant autour de 150 personnes. Après un tour complet des 6 communes du Sud-Estuaire, nous étions, en 2019, revenus à Paimboeuf. Puis, tombe la pandémie, cause de 2 ans d'interruption. 2022 a vu une heureuse reprise à Corsept. St Viaud arrivera en 2023.

Jean Paul

Exposition de théâtre de papier.

Les adhérents de Retz 'Activités sont allés voir une exposition de théâtres de papier à la salle des Roches de Saint Brevin, ce fut un moment très agréable et plein de découvertes.

C'est une aventure qui commence en 1896 avec la famille Briand qui créa une entreprise de création de costumes et de décors.

En 1905 les arrières grands parents s'abonnent à la revue « mon théâtre », à l'époque les décors étaient en toile peinte. L'arrière grand père de Madeleine Briand ne montait pas les théâtres mais il s'en servait comme documentation pour ses décors. Cette revue est constituée d'une quinzaine de numéros de 1904 à 1905.

Les théâtres de papier sont alors transmis de génération en génération en restant presque intacts.

En 2015, La compagnie « drolatique industry » connaissant l'existence de cette exposition demanda à l'arrière petite fille, Cécile Briand, après 17 ans, de ressortir de ces boîtes les petits théâtres, lors d'un vernissage.

Depuis 2016, la compagnie qui s'appelle « tenir debout » propose cette exposition aux communes comme à Saint Brevin .

Prochaine sortie:

Le 9 février 2023 de 9h à 12h:

Exposition « l'art de s'identifier » aux archives départementales de Nantes.

Participation de 2€, réservation auprès de Peggy au 07.49.39.89.50



Joyeux anniversaire à :



- | | |
|---------------|----------------|
| 1 Jean Luc D | 4 Geneviève P |
| 2 Chantale w | 6 Yannick T |
| 5 Jean Yves S | 7 Reine D |
| 6 Maryvonne S | 21 Jean Claude |
| 18 Nathalie S | 22 Claudine N |
| 21 Brigitte J | 25 Sylvie D |
| 24 Martine B | |
| 25 Laurence B | |